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FEDERAT ION  FRANCAISE  DE  NATAT ION  

COMITE  REGIONAL  D ’AUVERGNE  DE  NATAT ION  
ATR IUM  –  POLE  TERT IA IRE  D ’ACT IV ITES  
37 ,  AVENUE  DE  GRAMONT  
03200  V ICHY  

 
 

PROCES	  VERBAL	  DE	  LA	  REUNION	  DU	  BUREAU	  ELARGI	  
DU	  21	  JANVIER	  2014	  

Participants	  :	   	  
Alain	  BERGON	   Secrétaire	  Général	  
Denis	  CADON	   Président	  
Claudine	  CHARMEIL	   Trésorière	  Générale	  
Dominique	  DELCHET	   Vice-‐président	  
Guy	  LAPORTE	   Président	  de	  la	  commission	  des	  officiels	  
Jean	  Paul	  NARCE	   Vice-‐président	  
Jérôme	  LATHENE	   Secrétaire	  Général	  Adjoint	  
Assistent	   	  
Hervé	  LEBAS	   CTS	  Auvergne	  
Cathy	  VIROT	   Secrétaire	  administrative	  
Excusés	  :	   	  
Vincent	  ARGILLIER	   Président	  de	  la	  Commission	  natation	  course	  
Patrick	  CROISY	   Vice-‐président	  
Stéphane	  COLOMAS	   Vice-‐président	  
Valérie	  MERLE	   Présidente	  de	  la	  commission	  natation	  synchronisée	  
Patrick	  SAUVAGNAT	   Président	  de	  la	  commission	  water	  polo	  

Début	  à	  20h35	  

Introduction	  et	  points	  d’actualités	  
Denis	  CADON	  adresse	  ses	  vœux	  à	  l’ensemble	  des	  membres	  du	  bureau.	  Il	  souhaite	  à	  tous	  la	  santé,	  des	  
réussites	  et	  toujours	  du	  plaisir	  dans	  les	  engagements	  de	  chacun	  au	  service	  de	  notre	  sports.	  

Il	   remercie	   l’ensemble	   des	   membres	   présents	   pour	   la	   participation	   à	   cette	   réunion	   du	   bureau	  
directeur	  élargi	  et	  communique	  les	  excuses	  des	  membres	  empêchés.	  

Avant	  de	  passer	   à	   l’ordre	  du	   jour,	   le	  Président	   fait	   un	   retour	   rapide	  depuis	   la	  dernière	   réunion	  de	  
bureau	  du	  18	  décembre	  2013.	  

• Le	   8	   janvier,	   cérémonie	   de	   remise	   du	   trophée	   récompensant	   la	   première	   place	   au	   classement	  
élite	  des	  championnats	  de	  France	  Eau	  Libre	  au	  Stade	  Clermontois	  en	  présence	  du	  président	  du	  
CRAN.	  

• Le	   9	   janvier,	   réunion	  préparatoire	   à	   la	  mise	   place	   du	   comité	   d’organisation	   du	   trophée	   Lucien	  
Zins	  en	  présence	  du	  secrétaire	  général	  Alain	  Bergon	  et	  de	  Dominique	  Delchet	  responsable	  de	  la	  
commission	  régional	  d’organisation,	  Jérôme	  Lathène	  Secrétaire	  Général	  Adjoint.	  

• Le	  9	  janvier,	  participation	  du	  CRAN	  aux	  vœux	  de	  Vichy	  Val	  d’Allier.	  A	  noter	  	  la	  mise	  en	  valeur	  de	  
la	  natation	  avec	  une	  séquence	  consacrée	  à	  l’OPEN	  DE	  FRANCE	  dans	  le	  film	  réalisé	  par	  VVA	  sur	  le	  
bilan	  2013.	  
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• Le	  10	  janvier,	  envoi	  des	  dossiers	  de	  candidature	  pour	  les	  bourses	  du	  conseil	  régional	  d’Auvergne.	  
Comme	  convenu	  lors	  de	  la	  dernière	  réunion	  de	  bureau,	  le	  bureau	  restreint	  en	  lien	  avec	  le	  CTS	  a	  
statué	  sur	  les	  dossiers	  reçus.	  Les	  2	  dossiers	  soumis	  par	  le	  CRAN	  sont	  ceux	  de	  :	  Guilhaume	  Boscher	  
(1)	  et	  Geoffroy	  Mathieu	  (2).	  	  Il	  est	  convenu	  qu’il	  serait	  utile	  de	  partager	  au	  niveau	  du	  CRAN	  les	  
informations	   sur	   les	   aides	   attribuées	   par	   les	   conseils	   généraux.	   Alain	   Bergon	   est	   chargé	  
d’interroger	  les	  présidents	  des	  comités	  départementaux	  pour	  établir	  un	  état	  de	  la	  situation.	  

• La	  commission	  technique	  du	  conseil	  régional	  d’Auvergne	  a	  validé	  le	  dossier	  présenté	  pour	  l’OPEN	  
DE	  FRANCE	  2014.	  Sous	   réserve	  de	  confirmation	  une	  subvention	  de	  30	  000	  euros	  est	  attendue.	  
Comme	  annoncé	  lors	  du	  dernier	  bureau	  Le	  CRAN	  est	  porteur	  du	  dossier	  pour	  le	  compte	  de	  la	  FFN,	  
aussi	  la	  subvention	  sera	  intégralement	  reversée	  à	  la	  SAS	  NEO.	  	  

• Mise	  ne	  œuvre	  du	  partenariat	  conclu	  avec	  ARENA.	  La	  livraison	  des	  équipements	  est	  programmée	  
en	  février.	  

• Le	  18	  janvier,	  assemblée	  générale	  du	  club	  Agglo	  Le	  Puy-‐en-‐Velay	  Natation.	  Michelle	  Desorme	  qui	  
représentait	   le	  président	  du	  CRAN	  empêché	  du	  fait	  d’une	  réunion	  à	   la	  FFN	  a	   lu	  un	  message	  de	  
soutien.	   A	   noter	   l’élection	   de	   Didier	   Barry	   comme	   nouveau	   président	   suite	   à	   la	   démission	   du	  
Francis	  Boissière.	  

• Le	   président	   Francis	   Luyce	   a	   annoncé	   sa	   participation	   à	   l’assemblée	   générale	   du	   CRAN	   du	   16	  
mars.	  Le	  bureau	  est	  honoré	  de	  cette	  nouvelle.	  

• Rendez-‐vous	  à	  venir	  :	  
o Le	   23	   janvier	  :	   Rectorat	   en	   présence	   d’Hervé	   Lebas	   au	   sujet	   du	   Centre	   régional	  

d’Entraînement	  d’Auvergne	  ;	  
o Le	  24	  janvier	  :	  Réunion	  à	  Riom	  avec	  l’adjoint	  en	  charge	  des	  sports,	  le	  directeur	  de	  la	  

piscine	  et	  les	  présidents	  de	  clubs	  au	  sujet	  du	  projet	  de	  rénovation	  ;	  
o Le	   24	   janvier	  :	   Assemblée	   générale	   de	   Vichy	   Val	   d’Allier	   Natation.	   Alain	   Bergon	  

représentera	  le	  CRAN	  ;	  
o Le	   25	   janvier,	   réunion	   de	   travail	   avec	   la	   trésorière	   pour	   préparer	   la	   clôture	   des	  

comptes	  2013	  ;	  
• Le	  25	  janvier,	  le	  président	  et	  le	  secrétaire	  général	  se	  rendront	  à	  Moulins	  pour	  assister	  au	  match	  

du	  Nautic	  Club	  Moulinois	  dans	  le	  championnat	  N1	  de	  water	  polo.	  
• Le	   28	   janvier,	   remise	   des	   trophées	   2013	   du	   CROS	   Auvergne.	   2	   membres	   du	   CRAN	   seront	  

récompensés	  :	  Guilhaume	  Boscher	  (jeune	  sportif)	  et	  Jérôme	  Lathène	  (dirigeant)	  Le	  président	  et	  
le	  secrétaire	  général	  représenteront	  le	  CRAN.	  

	  
• Licences	   au	   21	   janvier	  :	   6981	   licences	   «	  	   oblitérée	   et	   plus	  »,	   soit	   110	   de	   moins	   que	   la	   saison	  

passée	  à	  la	  même	  époque.	  

Homologation	  du	  PV	  de	  la	  réunion	  du	  bureau	  élargi	  du	  18	  décembre	  2013	  
Le	  PV	  soumis	  à	  l’homologation	  par	  le	  bureau	  élargi	  est	  celui	  adressé	  à	  la	  suite	  de	  la	  réunion	  amendé	  
suite	  à	  la	  demande	  de	  Jean	  Paul	  Narce	  comme	  suit	  :	  	  

Après	  Dans	   la	  perspective	  de	   cette	  manifestation	  Guy	   LAPORTE	  propose	  qu’une	   formation	  
d’officiels	   Eau	   Libre	   soit	  organisée,	   Ajout	   de	   Jean	  Paul	  NARCE	  assurera	  	   cette	   formation	  et	  
demande	  qu’on	  lui	  propose	  2	  ou	  3	  	  possibilités	  de	  date.	  

Le	  PV	  est	  adopté	  à	  l’unanimité.	  

Commission	  des	  officiels	  
Le	  document	  «	  directives	  régionales	  »	  pour	  les	  officiels	  de	  natation	  course	  préparé	  par	  Guy	  
Laporte	  est	  validé	  à	  l’unanimité.	  
Il	  sera	  diffusé	  aux	  clubs	  et	  présidents	  de	  comités	  départementaux	  par	  message	  cosigné	  par	  
Guy	  Laporte	  président	  de	  la	  commission	  et	  Alain	  Bergon	  secrétaire	  général.	  
Guy	  Laporte	  adressera	  prochainement	  l’appel	  à	  disponibilité	  pour	  les	  compétitions	  jusqu’à	  la	  
fin	  de	  saison.	  
Le	  président	  remercie	  Guy	  Laporte	  pour	  le	  travail	  réalisé	  pour	  l’animation	  de	  la	  commission.	  
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Dossier	  ENF	  
Comme	   convenu	   lors	   de	   la	   précédente	   réunion	   de	   bureau,	   le	   document	   dont	   les	  
principes	  avaient	  été	  validés	  a	  été	  finalisé	  par	  Jérôme	  Lathène,	  les	  présidents	  de	  comités	  
départementaux	  et	  le	  CTS.	  	  
Il	  sera	  diffusé	  aux	  clubs	  et	  présidents	  de	  comités	  départementaux	  par	  message	  cosigné	  
par	  Jérôme	  Lathène	  référent	  régional	  pour	  l’ENF	  et	  Alain	  Bergon	  secrétaire	  général.	  

Commission	  informatique	  
Catherine	   Virot	   fait	   le	   point	   des	   inscrits	   à	   la	   formation	   Extranat	   et	   ARES	   organisée	  
samedi	  25	  janvier	  à	  Vichy	  participations	  :	  9	  inscrits	  pour	  extranat	  et	  1	  inscrit	  pour	  ARES	  
Le	  président	  la	  remercie	  pour	  l’animation	  de	  la	  commission	  informatique	  et	  ajoute	  que	  
cette	  démarche	  est	  importante	  tant	  pour	  les	  clubs	  que	  pour	  le	  comité	  régional.	  	  
La	  réflexion	  est	  à	  mener	  pour	  intéresser	  plus	  de	  monde	  à	  l’utilisation	  de	  l’ARES.	   	  De	  la	  
même	   manière	   qu’il	   est	   nécessaire	   d’avoir	   des	   jury	   (donc	   des	   officiels)	   pour	   le	   bon	  
déroulement	  des	  compétitions,	  il	  faut	  aussi	  disposer	  d’une	  équipe	  de	  bénévoles	  capables	  
de	  faire	  fonctionner	  le	  chronométrage	  électronique	  (ARES).	  

Commission	  des	  organisations	  
Point	   sur	   les	   prochaines	   compétitions	   organisées	   par	   le	   CRAN	   et	   désignation	   des	  
délégués.	  

1er	  meeting	  régional	  des	  1	  et	  2	  février	  à	  Clermont-‐Ferrand	  :	  le	  délégué	  du	  CRAN	  
sera	   Jacques	   Dauphinot.	   Les	   désignations	   d’officiels	   faites.	   Dominique	   Delchet	  
s’est	   rapproché	   des	   dirigeants	   de	   l’ASPTT	   pour	   préparer	   l’organisation.	   Il	   sera	  
présent	  sur	  la	  durée	  du	  meeting.	  
Championnat	  de	  maitres	  en	   juin	  :	  La	  décision	  de	  programmer	  cette	  compétition	  
sera	  prise	  après	  le	  retour	  de	  l’enquête	  auprès	  des	  clubs	  réalisée	  par	  Sandrine	  Uhl.	  	  
Convention	  d’organisation	  :	  livraison	  programme	  fin	  janvier	  
N2	   d’hiver	   fin	   mars	   à	   Chamalières	  :	   Convention	   d’organisation	   à	   signer	  
prochainement	  avec	  Clermont-‐Communauté.	  
Délégués	  CRAN	  :	  le	  tableau	  des	  délégués	  sera	  remis	  lors	  de	  la	  réunion	  du	  comité	  
directeur	  du	  31	  janvier.	  

Dominique	  Delchet	  indique	  qu’il	  remettra	  le	  projet	  de	  convention	  d’organisation	  pour	  la	  
fin	  du	  mois.	  
	  
A	   noter	   que	   sur	   proposition	   de	   Dominique	   Delchet,	   Jérôme	   Lathène	   confirme	   que	   le	  
Montluçon	  Natation	  pourrait	  être	  candidat	  à	  l’organisation	  des	  championnats	  de	  France	  
interclubs	  maitres	  en	  2015.	  

Labélisation	  des	  clubs	  
Le	  Montluçon	  Natation	  est	  candidat	  au	  label	  formateur.	  Après	  instruction	  par	  le	  secrétaire	  général,	  le	  
CTS	  et	   le	  président	   l’obtention	  du	   label	   sera	  proposé	  au	  prochain	  comité	  directeur.	   Il	  est	  prévu	  de	  
remettre	  le	  label	  lors	  de	  l’assemblée	  générale	  du	  CRAN	  en	  présence	  du	  président	  de	  la	  fédération.	  
Hervé	  Lebas	  indique	  que	  le	  VVAN	  finalise	  son	  dossier	  est	  que	  celui-‐ci	  pourra	  probablement	  être	  traité	  
selon	  le	  même	  calendrier.	  
Il	  est	  convenu	  de	  renouveler	  l’information	  des	  clubs	  via	  les	  présidents	  des	  comités	  départementaux.	  
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Commission	  de	  discipline	  de	  première	  instance	  
Sur	   demande	   du	   président,	   Alain	   Bergon	   a	   préparé	   la	   mise	   en	   place	   de	   l’organisme	  
régional	   de	   discipline	   de	   première	   instance.	   Le	   bureau	   valide	   la	   composition	   suivante	  
qui	  sera	  soumis	  à	  l’accord	  du	  comité	  directeur	  :	  	  

• Jean	  Michel	  COUCHET	  
• Michelle	  DESORME	  
• Jean	  Claude	  SAIGNE	  
• Jacques	  DAUPHINOT	  
• Christiane	  COSTE	  

La	  mise	  en	  place	  de	  cet	  organisme	  est	  une	  première	  étape	  de	  la	  mise	  en	  conformité	  du	  
fonctionnement	  du	  CRAN.	  L’organisme	  d’appel	  sera	  installé	  ultérieurement.	  

Trophée	  Lucien	  Zins	  
Suite	   à	   la	   réunion	   préparatoire	   du	   9	   janvier,	   les	   dirigeants	   du	   club	   ont	   rencontré	   le	  
président	   de	   la	   communauté	   d’agglomération.	   Ce	   dernier	   a	   notamment	   donné	   son	  
accord	  pour	  signer	  la	  convention	  d’organisation.	  
Jérôme	   Lathène	   indique	   avoir	   pris	   contact	   avec	   les	   responsables	   de	   Tarbes	   qui	   ont	  
organisé	  cette	  compétition.	  Il	  estime	  que	  le	  dossier	  est	  maintenant	  bien	  engagé.	  

Assemblée	  générale	  du	  16	  mars	  	  
Echange	  pour	  l’organisation	  de	  l’assemblée	  générale,	  tenant	  compte	  de	  la	  participation	  
du	  président	  de	  la	  fédération.	  

• Déjeuner	  entre	  le	  président,	  les	  membres	  du	  bureau	  et	  Juliette	  Pumain(	  membre	  
du	  comité	  directeur	  FFN)	  ;	  

• Assemblée	  générale	  de	  14h30	  à	  17h30	  
• Remise	  des	  récompenses	  (fédérales,	  J&S,	  labels,	  équivalences...)	  puis	  pot	  

Recommandation	  :	  Pas	  de	  lecture	  des	  rapports	  mais	  présentation	  rapide	  en	  s’appuyant	  
sur	  3	  visuels	  maximum	  
Election	  partielle	  :	  le	  tirage	  au	  sort	  de	  la	  lettre	  sera	  fait	  lors	  du	  CD	  du	  31	  janvier.	  
Ordre	   du	   jour	   qui	   sera	   soumis	   au	   CD	   du	   31	   janvier	   pour	   diffusion	   au	   plus	   tard	   le	   15	  
février	  conformément	  aux	  statuts	  du	  CRAN.	  
	  
Alain	   Bergon	   s’occupe	   d’adresser	   les	   convocation	   sans	   attendre	   la	   réunion	   du	   comité	  
directeur.	  
	  
A	   noter	   la	   nécessité	   de	   programmer	   une	   nouvelle	   réunion	   du	   CD	   pour	   valider	   les	  
comptes	  qui	  seront	  présentés	  à	  l’assemblée	  générale.	  

Commission	  ERFAN	  
Alain	   Bergon	   informe	   le	   bureau	   de	   la	   satisfaction	   de	   Stéphane	   Colomas	   quant	   au	   nombre	   de	  
stagiaires	  inscrit	  à	  la	  formation	  BF1	  qui	  débute	  le	  25	  janvier	  :	  9	  stagiaires	  inscrits	  	  
Le	   CRAN	  a	   été	   informé	  de	   la	   perte	   de	   l’agrément	   de	   l’ERFAN	   comme	  organisme	  de	   formation	  
(probablement	   parce	   qu’on	   a	   pas	   organisé	   de	   formation	   professionnelle	   qualifiante	   en	   2013).	  
Stéphane	  Colomas	  avec	   l’appui	  Hervé	  Lebas	  est	   chargé	  d’instruire	   le	  dossier	  pour	  solliciter	  un	  
nouvel	  agrément	  si	  nécessaire.	  

Projet	  d’organisation	  d’une	  épreuve	  d’Eau	  Libre	  
Jean	   Paul	   Narce	   et	   Denis	   Cadon	   informe	   le	   bureau	   des	   échanges	   qu’ils	   ont	   eu	   avec	   Vincent	  
Argillier	  concernant	  le	  projet	  d’organisation	  d’une	  compétition	  d’Eau	  libre	  fin	  août	  à	  Vichy.	  	  
Jean	  Paul	  Narce	  précise	  que	  compte	   tenu	  de	  ses	  engagements	   internationaux	   il	  ne	  pourra	  être	  
présent.	  
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Trésorerie	  	  
Discussion	  sur	  la	  démarche	  en	  cours	  pour	  la	  recherche	  d’un	  commissaire	  aux	  comptes.	  Un	  point	  
sera	  fait	  lors	  du	  comité	  directeur	  après	  les	  rendez-‐vous	  programmés	  par	  Claudine	  Charmeil.	  

	  

Le	  président	  lève	  la	  séance	  à	  22h37	  

	  

	  	  	  	  	  	  	  	  Alain	  BERGON	  

	  	  	  	  	  Secrétaire	  Général	  	  

           	  

	   	  	  	  	  	  	  	  	  Denis	  CADON	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Président	  

	  

	  


